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ACTUALITÉ

La Synergie des travailleurs du
Togo STT était en assemblée géné-
rale le vendredi,18 décembre der-
nier au centre communautaire de
Tokoin. La nouvelle grille indiciaire
adoptée par le gouvernement en
conseil des ministres et la cotisation
ont été les deux points essentiels

retenus à cette rencontre.

En effet, si l'information princi-
pale relative à la nouvelle grille
n'indique aucune nouvelle aug-
mentation de salaire, les memb-
res de la STT et les fonctionnaires
togolais dans leur ensemble ne

sont pas pour autant désespérés.
Plusieurs avantages sont donc
attendus par rapport à ce décret
qui permet enfin de mettre en
application le nouveau  statut
général de la fonction publique.
Bien avant les avantages liés à ce
décret, il faut rappeler que selon

le communiqué du conseil des
ministres du 09 décembre der-
nier, il a été adopté une nouvel-
le grille indiciaire qui convertit
les allocations forfaitaires de
20.000 et 30.000 francs en
points d'indice équivalant à 290
points pour les catégories A et
195 points pour les autres caté-
gories. Ce décret pris en conseil
des ministres entend également
traduire dans les faits le dépla-
fonnement  de la grille indiciaire.

Parlant des avantages qu'off-
re cette mesure prise par le gou-
vernement, il y a lieu de préciser
que le  nouveau statut de la
fonction publique permet désor-
mais à tous les corps de l'admi-
nistration publique de disposer
légalement de leurs statuts parti-
culiers, ce qui n'était pas possible
avant l'adoption de ce décret
par le gouvernement.

A présent, les différents sec-
teurs de l'administration comme
l'éducation, la santé, la police et
autres peuvent poser sur la table
du gouvernement leurs revendi-
cations relatives à leurs statuts
particuliers tant attendus.

La question des cotisations a
été abordée par la secrétaire
générale qui a invité tous ces
camarades à cotiser régulière-
ment afin que les activités de la
STT ne soient pas paralysées.

Quant  aux 280 points que
revendique la STT et  autres
points de revendication restés en
suspens, la Secrétaire Générale
de la STT, Mme Nadou Lawson
nous a fait comprendre par
téléphone que la STT a adressé
un courrier au Premier Ministre
en vue des discussions.

Apo

 Dernière assemblée générale de la STT :
Les travailleurs du secteur

public ne désespèrent pas
L'adoption de la nouvelle grille

pour plus d'opportunités

Mme Nadou Lawson, Coordinatrice de la STT

BBOONNNNEESS FFÊÊTTEESS
DDEE FFIINN DD’’AANNNNÉÉEE

ÀÀ TTOOUUTTEESS
EETT ÀÀ TTOOUUSS !!



NOUVELLE OPINION - N°466 DU 21 DÉCEMBRE 2015 3

POLITIQUE

La désillusion commence par
gagner les rangs des militants et
sympathisants de l'ANC qui ont
toujours et entièrement avalé  les
promesses aussi irréalistes que ridi-
cules que tiennent les anciens
ténors de l'UFC devenus aujourd'-
hui premiers dirigeants de
l'Alliance Nationale pour le
Changement. On le sait bien, les
seuls moyens de Jean-Pierre Fabre
et ses collaborateurs d'exister poli-
tiquement se résument à des pro-
messes illusoires et à des attaques
acerbes contre le pouvoir et tout
s'arrête là....

Pour les militants et sympathi-
sants qui aspirent à une alternan-
ce politique ici et maintenant,
Fabre reste l'homme politique
idéal sur qui ils comptent tout naï-
vement. Ce jeu politique a tou-
jours bien marché pour ceux-là
qui se font appeler des radicaux
et qui confondent populisme et
popularité. Malheureusement, la
masse populaire ne parvenant
pas assez vite à avoir l'esprit de
discernement se laisse souvent
emporter par ces genres de  dis-
cours politiques extrêmement
démagogiques et irréalistes.

La promesse de M. Eric
Dupuy et de l'ANC

La toute dernière promesse de
l'ANC qui paraît aussi bien
curieuse qu'incantatoire, c'est
bien celle qui rassurait encore
tous les Togolais que l'alternance
se réaliserait au Togo d'ici la fin
de l'année 2015, c'est-à-dire
dans moins de 10 jours plus pré-
cisément.

C'était bien le mercredi, 15
juillet 2015 que M. Eric Dupuy,
Secrétaire à la communication de
l'ANC lançait au micro d'une
radio privée  de la capitale que
son parti allait œuvrer à l'avène-
ment de l'alternance politique
d'ici la fin de l'année 2015. Pour
M. Eric Dupuy et son parti l'ANC,
l'alternance tant souhaitée par le
peuple pourrait être une réalité
d'ici la fin d'année.

Sans toutefois donner de
détails sur les moyens dont dispo-
se son parti, le secrétaire à la
communication du parti de Fabre
a laissé entendre  qu''il n'est pas
question de laisser de côté la vic-
toire de Jean-Pierre Fabre à
cette élection présidentielle.

Tout ce que l'on savait à l'é-
poque est que Fabre devait aller
en tournée en Europe pour, dit-
on, plaider  sa cause et prouver
aux yeux des chancelleries que
c'est bien à lui que revenait la
victoire à l'élection présidentielle
d'avril 2015. Mais si le voyage
de Jean-Pierre Fabre a eu bien
lieu, plus rien n'est sûr quant à
l'accomplissement de la mission

qu'il s'est confiée.
Nous sommes aujourd'hui à 10

jours du nouvel an et aucun signe
à l'horizon pour une probable
alternance avant 2016. Comment
cette promesse si chère aux mili-
tants de l'opposition va-t-elle se
réaliser comme l'a rassuré l'ANC
à travers son secrétaire chargé à
la communication ? Se demande-
t-on. M. Eric Dupuy et son parti
disposent-ils d'un secret magique
pour nous faire vivre un tel rêve
dans quelques jours ? Nous atten-

dons de voir d'ici le 31 décemb-
re, puisqu'en politique et avec
l'ANC, rien n'est impossible.

Une mise ratée par l'ANC ?
La toute première remarque

qui surprend depuis que l'ANC
nous a promis l'alternance d'ici la
fin de l'année  est que le parti
semble complètement oublier la
revendication de la présumée
victoire de son candidat. Et pour-
tant, il nous a été dit qu'il n'était
pas question de laisser de côté la

victoire de Jean-Pierre Fabre.
Rappelons que bien avant le 25
avril dernier, le Président de la
jeunesse de l'ANC avait lui aussi
laissé entendre que s'il advenait
que la victoire du candidat Jean-
Pierre Fabre venait à être volée,
le pouvoir rencontrerait les mili-
tants de l'opposition sur son che-
min. Mais jusqu'à ce jour, il nous
souvient que nul n'a interdit à
Fabre et à son parti de manifes-
ter pour revendiquer la victoire
tant brandie aux populations. Et
c'est ce qui nous amène à nous
demander ce qui peut expliquer
ce mutisme et par quelle alchimie
veut-on réaliser la fameuse alter-
nance politique dans quelques
jours ? 

Décidément que les premiers
responsables de l'ANC ont eu à
miser sur un pari qui a peut-être
tourné  en leur défaveur. On se
souvient en effet qu'au moment
où Eric Dupuy faisait ses déclara-
tions, le gouvernement tardait à
être formé et les rumeurs  allaient
bon train, faisant état d'une
éventuelle vacance du pouvoir.

Les informations les plus folles
donnaient le Président Faure
réélu pour incapable de conti-
nuer par gouverner pour des rai-

sons de santé.
Alors si ceux qui ont promis

l'alternance politique avant la fin
de cette année n'entreprennent
rien jusqu'à ce jour pour voir leur
promesse se réaliser, c'est qu'il
s'est passé quelque chose dans
leur imagination, ils comptaient
certainement sur un effet de
hasard, celui de voir l'actuel loca-
taire de la présidence empêché
dans ses fonctions du Président
de la République.
Malheureusement pour l'ANC,
Faure Gnassingbé reste et
demeure le Président de la
République et il le sera à coup
sûr jusqu'à la fin de son mandat.

Pour avoir longtemps joué
avec les sentiments des militants
et sympathisants en leur promet-
tant de l'illusion, l'ANC et ses pre-
miers responsables sont de moins
en moins pris au sérieux dans
leurs discours politiques.

A force de toujours  promettre
du faux aux populations et de
prononcer des incantations poli-
tiques sans fondement, Fabre et
les siens présentent  aujourd'hui
une  figure de piètre  aux yeux
des militants.

Apo

L'ANC et son alternance politique d'avant 2015
Démagogie, chantage, menterie…

Cacophonie au sein du parti des jaunes :
La multitude de dissidences à  l'UFC, un signal pour la mort politique de Gilchrist

Le Togo vient d'enregistrer la
naissance du 109e parti politique
sur l'échiquier national. Il s'agit du
parti ''les démocrates'' de
Nicodème Habia. Depuis un certain
temps, sur la scène politique togo-
laise, on assiste à la création des
formations politiques qui poussent
comme des champignons. Les
responsables de ces nouveaux par-
tis ne sont pas du tout méconnus
dans le giron politique. Anciens
militants de premières heures d'une
autre famille politique, ils abandon-
nent leurs anciens mentors pour
avoir plus d'autonomie.

Le parti qui a  le plus enregis-
tré des dislocations en son sein
depuis quelques années est bien
l'UFC de Gilchrist Olympio. L'Anc
de Jean-Pierre Fabre, le NID de
Dossey anyron, le FDP de Djimon
Oré, la liste des membres qui ont
quitté l'UFC, pour créer leur pro-
pre parti n'est pas exhaustive.
Mais on se demande avec raison
ce qui peut donc motiver les figu-
res de proue à se désolidariser
de l'UFC ? Ce parti de l'opposi-
tion qui a fait souffler le chaud et
le froid à l'ancien régime sous le
règne du président Eyadema est-
il  aujourd'hui réduit à sa portion
congrue ?

Une frange de l'opinion togo-
laise estime qu'après le départ

de Nicodème Habia, il est clair
que, Gilchrist Oympio est en
passe de s'effacer politiquement.
Que lui reste-t-il encore quand on
énumère toutes ces sorties si ce
n'est pas la mort soudaine de
l'UFC ? Le réel problème de ce
parti, à en croire certaines indis-
crétions, se trouve dans sa propre
gestion. Selon certaines sources,
Gilchrist est conscient du fait que
son parti ne pèse plus de son
poids. On a encore souvenance
que M. Olympio, lorsqu'il vivait à
l'étranger, son arrivée par la
frontière Togo-Ghana faisait des
émules à telle enseigne qu'il susci-
tait intérêt au sein de la popula-
tion. L'accueil  qui lui était réservé
en disait long.

Depuis son accord historique
avec le parti au pouvoir, accord
qui a permis à certains de ses

membres de faire
partie du gouverne-
ment, on a comme l'im-
pression qu'il est liqué-
fié.

Aujourd'hui, la mul-
titude de dissidences
au  sein de cette for-
mation politique est un
signal fort que le glas
a sonné pour Gilchrist
Olympio. Si les anciens
militants  condamnent
leur mentor pour son
accord avec  le RPT ou

pour sa participation au gouver-
nement, il faut avouer que cet
accord  a, un  temps  soit peu,
contribué à l'apaisement dans le
pays. Les souvenirs sont encore
vivaces dans les esprits des
Togolais. Depuis toujours, les mili-
tants de ces deux grandes forma-
tions politiques du pays se regar-
daient en chien de faïence surtout
lors des échéances électorales.
Ce qui entraînait le pays  dans le
chaos avec l'incompréhension des
militants surexcités.

Au-delà de tout ce qui précè-
de, la multitude des départs au
sein de l'UFC est considérée
comme des prémices qui annon-
cent l'extinction  politique de
Gilchrist. Certes, certains memb-
res de ce parti participent encore
au gouvernement avec des

approches de gestion de la cité
qui sont  appréciées. En revanche,
dans bien des cas, même si
Niodème Habia qui vouait
respect à Gilchrist s'est désolida-
risé, il faut aussi se demander s'il
a les moyens de sa politique  lors-
qu'il déclare qu'il est déterminé à
apporter l'alternance et le chan-
gement. Même si l'ancien lieute-
nant de Gilchrist Olympio pense
qu'il se démarquera de la plétho-
re de partis politiques sur l'échi-
quier national, il faut reconnaître
que c'est du déjà entendu car en
politique, il faut avoir la jugeote
et les moyens pour exceller. Or, à
ce que nous sachions, Habia ne
dispose d'aucune stratégie pou-
vant baliser le terrain à l'alter-
nance. C'est en somme du bruit
pour rien. Ceux qui connaissent
les enjeux de la politique au Togo
conviennent avec nous que, même
si Gilchrist ne pèse plus de son
poids, ce n'est pas Nicodème
Habia qui apportera du change-
ment dans ce pays.

Au demeurant, le fils de l'an-
cien président Togolais n'a plus
rien à prouver. Mais entre nous,
Nicodème Habia pourra-t-il
changer la donne comme il le
claironne sur tous les toits ? C'est
la question qui mérite d'être
posée.

Nouvelle Opinion  

Eric Dupuy, Secrétaire à la communication de l’ANC

Nicodème Habia
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Pour une société apaisée et réconciliée :

Le HCRRUN dévoile son plan stratégique et de travail budget 2016 
Entre 1958 et 2005, l'his-

toire du Togo a été marquée
par de nombreuses crises avec
pour corollaire l'effritement
du tissu social, les frustrations,
les ressentiments nuisibles à la
cohésion sociale. Pour solder
son passé et réconcilier ses
différentes composantes
sociopolitiques, le gouverne-
ment a emprunté la voie de la
justice traditionnelle en met-
tant sur pied par décret N°
2014-103 du 03 avril 2014,
le Haut Commissariat à la
République et au
Renforcement de l'Unité
Nationale (HCRRUN). Pour

permettre au public d'en
savoir plus sur son plan straté-
gique et de travail budget
annuel 2016, les premiers
responsables de cet organe
ont organisé le 09 décembre
dernier au siège de la CENI
une rencontre avec la presse.

Contribuer à asseoir une
société plus harmonieuse,
apaisée et réconciliée avec
elle-même, telle est la mission
que s'est assignée le HCRRUN
au cours des trois ans à venir.
Trois ans au cours desquels il
étalera ses actions qui consis-
tent à créer les conditions
favorables à la mise en œuvre

des recommandations de la
CVJR ; à mettre en œuvre le
programme de réparations
matérielles et immatérielles et
de favoriser la formulation

ainsi que la mise en œuvre
des réformes institutionnelles
et constitutionnelles.

Pour ce vaste chantier qui
attend le HCRRUN, le gouver-

La table d’honneur 

Le 12 décembre dernier, il a
été célébré à la base transport de
Lomé l'édition 2015 de la fête des
mécaniciens avions dénommée "
SAINT ELOI ". Placé sous le thème
" la base transport de Lomé à
l'heure de la refondation des for-
ces de Défense et de sécurité ",
cet évènement a été marqué par
la remise des tableaux d'honneurs
(RDI) et de tablettes numériques
aux meilleurs militaires de l'armée
de l'air qui se sont faits remarquer
par leur travail tout au long de
l'année 2015.

Généralement considéré
comme le saint patron des
ouvriers (orfèvres, graveurs, for-
gerons, mécaniciens, chaudron-
niers, etc.,), " Saint Eloi " est
devenu un rituel où la base
transport de Lomé et toute
l'Armée de l'air en général profi-
tent de l'occasion pour faire le
point sur le chemin parcouru et
sur comment  définir  de nouvel-
les stratégies pour  l'avenir. C'est
aussi l'occasion pour la centrale
d'achat et d'approvisionnement
René  Descamps  International
(RDI) de promouvoir l'excellence

au niveau de l'Armée de l'air en
général.

Depuis cinq ans RDI n'a cessé
de les accompagner en mettant
à leur disposition des moyens
nécessaires qui leur permettront
de bien faire le travail. Pour
honorer toujours cet engagement,
RDI par le biais de son directeur
général Eric AMETSIPE a décerné
huit prix à aux Chefs d'Etat
Major, aux pilotes et aux méca-
niciens qui à travers leur abné-
gation et courage ont eu à mar-
quer de façon positive l'année
2015.

Par cette remise, RDI vise l'ex-
cellence dans la prestation de
toute leur différente activité. Une
manière pour RDI de les encoura-
ger à aller de l'avant. Surpris
par ce geste de la part de RDI,
l'un des bénéficiaires de ces prix,
l'Honorable AMETODZI directeur
général de l'aero-service n'a pas
manqué d'exprimer ses vifs senti-
ments de joie à l'endroit du
donateur. Un geste qui selon lui,
renforce le lien de partenariat
qui existe déjà entre eux. Il a
ainsi lancé un appel à toutes les
autres sociétés à en faire autant

pour un meilleur développement
de l'Armée de l'air au Togo.

Rappelons que RDI est  une
société spécialisée dans l'achat
et la distribution des équipe-
ments en aéronautique- aéro-
port, en ferroviaire, en travaux
publics, en hôtellerie, en télépho-
nie. Elle intervient également
dans le domaine médical et
para- hôpitaux ainsi que dans le
laboratoire- logistique et infor-
matique. Certifiée en 2008 ISO
9001, RDI est basé  à Montrouge
en France.

Kojovi

Edition 2015 de  "Saint Eloi " à  la base transport de Lomé :

nement togolais pour sa part
s'est résolument engagé à
tout mettre en œuvre pour
permettre aux membres du
HCRRUN de bien remplir en
toute efficacité  leur mission.

Face à ce dévouement du
gouvernement, la présidente
du HCRRUN Mme Awa Nana
n'a pas  manqué d'adresser
au gouvernement ses vifs
remerciements pour son impli-
cation personnel dans le pro-
cessus de réconciliation et de
réparation.

Elle a aussi saisi l'occasion
pour saluer l'engagement de
tous les partenaires tech-
niques qui se sont joints à eux
pour la finalisation et la vali-
dation de tous les documents
qui leur serviront de feuille
de route pour le travail
durant les prochains mois,
voire les prochaines années.

Agbé

Le Togo est rentré dans une
étape décisive pour son éligibilité
au Millenium Challenge Account.
Ce programme qui est un disposi-
tif mis en place par le congrès
américain se situe dans le cadre
de réduction de la pauvreté à
travers une croissance écono-
mique durable dans les pays en
voie de développement comme le
Togo. Il s'agit précisément d'un
processus pouvant permettre aux
pays éligibles de bénéficier des

aides à hauteur de centaines de
millions de dollars. Les informa-
tions sûres confirment que le Togo
bénéficiera en 2016 d'un pro-
gramme appelé ''Threshold'' qui
lui balisera le terrain pour valider
les 20 critères exigés pour parve-
nir à l'éligibilité. Pour l'instant, le
Togo a rempli 10 critères et, avec
ce programme, notre pays pourra
avoir l'octroi de 40 millions de
dollars dans les mois à venir.

Au cours d'une conférence de

presse qui a eu lieu vendredi der-
nier à l'ambassade des USA, le
chef de la diplomatie togolaise
s'est personnellement réjoui de
cette nouvelle.

''A terme, l'éligibilité du Togo
ouvrira la voie à des dons très
importants pouvant aller jusqu'à
40 millions de dollars pour le
financement des projets en matiè-
re d'infrastructures, de santé, d'é-
ducation, de renforcement des
capacités, de gouvernance et

d'environnement'', a déclaré le
ministre Dussey qui a ensuite
expliqué combien cette décision
marque une étape décisive pour
l'éradication de la pauvreté et
l'amélioration des conditions de
vie des populations.

Depuis un certain temps, le
Togo fait des progrès dans plu-
sieurs domaines avec la création
de l'OTR qui  contribue à l'assai-
nissement des finances publiques,
la mise en place du guichet

unique pour le commerce exté-
rieur, l'adoption du code des fem-
mes et de la famille et du nou-
veau code pénal. Pour Mr David
Gilmour, ambassadeur des USA
au Togo, notre pays a connu des
avancées notables. Selon lui, c'est
dans cet élan que le Togo attein-
dra le compact en 2016 pour son
éligibilité au MCA.

Depuis l'accession à la magis-
trature suprême de Faure

Faure et son gouvernement sur le bon tempo 

Le Togo  bientôt éligible au Millenium Challenge Account

Suite à la page 6

Remise symbolique des prix RDI

Les meilleurs militaires décernés par  la société RDI   
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Renforcement de la compétitivité économique :

La Société d'Exploitation du
Guichet Unique pour le
Commerce Extérieur (SEGUCE-
Togo) a procédé le mardi 15
décembre dernier à l'aéroport
international GNASSINGBE
Eyadema, au lancement de la
phase aérienne du guichet
unique. La  cérémonie du lance-
ment officiel a été présidée par
la ministre du commerce, de
l'industrie, de la promotion du
secteur privée et du tourisme
Madame Bernadette LEGZIM-
BALOUKI. Ont assisté à cette
cérémonie, les responsables
aéroportuaires les opérateurs
économiques, les responsables
de SEGUCE-TOGO et les chefs
traditionnels.

Depuis son opérationnalisa-
tion en 2013, le Guichet
Unique constitue aujourd'hui
l'une des réponses inédites à
des enjeux très concrets.
Enjeux qui répondent à la

vision de la politique de relan-
ce économique et financière
menée depuis quelques
années par le gouvernement
sous l'impulsion du Chef de
l'Etat dans le but  de redyna-
miser le commerce extérieur et
d'en tirer le maximum de pro-
fit. Une vision qui a permis à
tous les opérateurs écono-
miques de suivre en temps réel
le statut de leurs dossiers
comme le font déjà, les acteurs
du port, des postes-frontières
de Kodjoviakopé de Sanvee-
Kondji et de Cinkanssé.

A travers cette phase
aérienne, le guichet unique se
veut une solution inédite qui
répond aux exigences des
autorités et des acteurs publics
et privés. Ainsi, les utilisateurs

du guichet unique qui opèrent
au niveau de l'aéroport de
Lomé pourront apprécier les
avantages du système qui ont
pour corollaire le gain de
temps et l'efficacité. Un outil
de facilitation du commerce
transfrontalier qui contribuera

à doper la croissance, le
développement et l'améliora-
tion du climat des affaires  au
Togo. Par ce lancement, le
paysage économique du Togo

connaitra une   automatisation,
une simplification et une opti-
misation des procédures du
commerce extérieur  en vue de
rendre plus compétitif l'écono-
mie togolaise et améliorer la
sécurisation des données.

Tout en appréciant  la

méthodologie de mise en
place  de SEGUCE à travers
la formation de  plus d'un
millier d'acteurs de la commu-
nauté du commerce extérieur

à ce jour, et à l'accompagne-
ment des acteurs à sa bonne
utilisation, Mme Legzim-
Balouki, ministre en charge du
commerce a affirmé  qu'aucun
pays au monde ne s'est déve-
loppé sans avoir investi signifi-
cativement dans les réformes

économiques. Elle n'a pas
manqué de déclarer combien
elle est heureuse pour la mise
en place de  ce projet du gui-
chet unique au Togo. Un projet

qui a permis selon elle, de
mobiliser presque tous les
acteurs économiques du pays.

La ministre du commerce a
réaffirmé  son attachement et
celui  de tout le gouvernement
au guichet unique du commer-
ce extérieur qui est appelé à
être un véritable moteur de
développement du Togo. Elle
a expliqué qu'avec l'installa-
tion de cette phase aérienne,
le pays répond aux attentes
des opérateurs économiques à
l'échelle nationale et à celles
des différents secteurs d'acti-
vités. Pour le directeur général
de SEGUCE-Togo, Thierry
Verdier, le Togo est en avance
dans le processus de mise en
place du guichet-unique du
commerce extérieur. Selon lui,
par cette modernisation de
l'aéroport de Lomé, le tonna-
ge annuel passera de 14.000
à 50.000 en 2016.

Selon les explications du
1er responsable de SEGUCE-
TOGO, pour une opération
d'importation qui se fera par
voie aérienne, il faudra que la
compagnie aérienne ou son
représentant puisse  annoncer
le vol dans le GUCE, au
niveau  duquel est introduit un
manifeste validé via Sydonia.
Une procédure  qui permet la
création du Document de Frais
Unique (DFU).

Après l'annonce du vol, le
manifeste, l'arrivée du vol et
le déchargement, les formali-
tés de douane, le DFU émis
est envoyé  vers  les  banques
et  est payé par le commis-
sionnaire agréé en douane.
Un processus   qui autorise
enfin  la sortie des marchandi-
ses.

Agbe

SEGUCE-TOGO lance  la phase aérienne du guichet unique 

Les officiels lors de la cérémonie de lancement

La ministre Bernadette Légzim-Balouki lors de son allocution Vue partielle de l’assistance 

L’assistance Thierry Verdier, DG de SEGUCE-TOGO, lors de son intervention
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Faure et son gouvernement sur le bon tempo :

Le Togo  bientôt éligible au
Millenium Challenge Account

Gnassingbé, il faut avouer qu'il
s'est fixé un certain nombre d'ob-
jectifs pour l'éradication de la
pauvreté, l'éducation primaire
pour tous, la promotion de l'éga-
lité des sexes et l'autonomisation
des femmes, la réduction de la
mortalité infantile, la lutte contre
le VIH/sida et le paludisme, la
protection de l'environnement et
la mise en place d'un partenariat
mondial pour le développement
du Togo. Aujourd'hui, tous ces
objectifs sont en passe d'être
atteints avec des efforts qui sont
consentis par le gouvernement.

Loin de nous toute idée de ver-
ser dans la diversion, le Togo
vient de très loin avec cette nou-
velle qui prouve à suffisance l'ab-
négation et la détermination du
président Faure Gnassingbé qui
ne lésine pas sur les moyens pour
sortir le pays de la précarité. Le
Togo mérite d'être éligible au

Millenium Challenge Account
quand on sait que, les objectifs
fixés par ce programme s'inscri-
vent dans la droite ligne de la
politique du gouvernement togo-
lais sous l'autorité avisée du chef
de l'Etat.

Au demeurant, ce n'est pas

par un coup de baguette
magique que le Togo rentre dans
la cour des grands mais c'est au
prix de plusieurs efforts du prési-
dent Faure Gnassingbé qui a fait
de l'éradication de la pauvreté
son cheval de bataille.

Nouvelle Opinion 

Fauare Gnassingbé, Président de la République

Suite de la page 4

L'Association Internationale des
étudiants en Agronomie et Science
Connexes (IAAS)  a organisé le
mercredi 16 décembre dernier à
l'auditorium de l'Université de
Lomé l'édition 2015 du congrès
Africain des étudiants en agrono-
mie et sciences connexes. Placé
sous le thème " gestion des terres
et agriculture durable en Afrique
", ce
congrès
a
regrou-
pé les
é t u -
diants et
l e s
d é l é -
gués des
é c o l e s
d'agro-
n o m i e
de sept
autres pays d'Afrique.

De nos jours  l'agriculture cons-
titue l'un des secteurs clés de l'é-
conomie nationale. C'est la colon-
ne  vertébrale du développement
économique des pays car  pour
la plupart du temps, elle fournit
un grand nombre d'emplois et
permet de réduire la pauvreté et
la faim. C'est fort de ce constat
que ce congrès a été organisé
pour appeler les uns et les autres
à plus de responsabilité dans la
création d'une agriculture dura-

ble pour l'Afrique et d'une agri-
culture à même de guider les
pays sur la voie de l'émergence.
Ce congrès a permis aux étu-
diants de mieux  s'informer sur les
réalités actuelles et futures de
l'agriculture africaine, sur les
challenges qu'elle doit ou devra
relever  et enfin sur les promesses
qu'il lui faudra tenir à l'échelle

mondiale.
Pour que l'agriculture puisse

devenir le laboratoire de recher-
che du monde entier, M. Koffi
AGBENOTO secrétaire général
du ministère de l'enseignement
supérieur et de la recherche a
invité  les étudiants à mieux opé-
rationnaliser les résultats des
recherches à partir des savoir-
faire ancestraux. Avec des expé-
riences du passé et la pérennisa-
tion d'innovations, l'avenir sera
prometteur.

Elom

Congrès Africain des étudiants en
agronomie et sciences connexes :

La responsabilité dans la création
d'une agriculture durable en
Afrique au centre des travaux

Photo de famille

Le Conseil National de la
Jeunesse (CNJ) avec l'appui de la
Fondation Hanns Seidel a organisé
le vendredi 11 décembre dernier
au relais de la caisse un atelier de
validation du manuel de formation
civique qui a été élaboré à Tsévié
les 24 et 28 novembre 2015.

Depuis l'avènement des cou-
rants démocratiques des années
1990, caractérisés par une "
mauvaise " compréhension des
notions de libertés, le Togo a pro-
gressivement perdu ce qui, jadis,
faisait sa force (les valeurs de
patriotisme, de civisme et de
citoyenneté). Aujourd'hui, il est
nécessaire de trouver des appro-
ches de solutions plus concrètes,
efficaces et surtout de viser la
cible appropriée qui pourra sure-
ment être le nouveau type de
citoyen actif, engagé et imbu de
valeurs morales et civiques. C'est
dans cette perspective que le
CNJ-Togo a organisé cet atelier
de validation du manuel de for-
mation civique, en vue de son
usage pour la formation des clubs
civiques dans les établissements
scolaires.

Ces clubs civiques seront des
moteurs de diffusion de valeurs
citoyennes par l'appropriation
des modèles de comportements
et l'acquisition d'un leadership qui
sera axé sur l'engagement

civique. C'est une action qui va
dans la droite ligne des préoccu-
pations du gouvernement, qui ne
cesse de multiplier des initiatives,
permettant un meilleur ancrage

du civisme et de l'engagement
citoyen au service des communau-
tés.

Elom

Ancrage  du civisme et de l'engagement citoyen :
Le CNJ-Togo et d'autres acteurs de l'éducation

valident le manuel de formation civique

La table d’honneur à l’ouverture de l’atelier

L'année 2014 a été décrétée
année de la sécurité routière au
Togo. Cette annonce a été faite
par le Président Faure Essozimna
Gnassingbé à la veille du 54ème
anniversaire de l'accession à la
souveraineté internationale  de
notre pays.

Dans l'ensemble, le résultat
reste jusqu'ici positif puisqu'en
mettant en application les règles
définies par le ministère de la
sécurité et de la protection civile
et celui des transports et des tra-
vaux publics, les accidents de
route ont considérablement dimi-
nué ainsi que le nombre de décès
et de blessés. Félicitation donc au
Chef de l'Etat, au gouvernement,
aux agents de sécurité et à tous
les acteurs impliqués dans ce pro-
cessus.

Seulement, certains conduc-
teurs de motos donnent du fil à
retordre aux agents de sécurité
sur nos routes. Il suffit de marquer
une pause à un carrefour pour
voir comment nos policiers souff-
rent. En fait, ces derniers ne

savent plus s'il faut contrôler le
port de casques ou les plaques
d'immatriculation chez les moto-
cyclistes. La sécurité routière ne
se résume pas uniquement au
port de casques et la mise de
ceinture de sécurité.

Plusieurs paramètres sont en

jeu. La limitation de vitesse et
l'immatriculation des véhicules et
des motos sont aussi importantes
que d'autres règles du code de
la route.

Les usagers de la route doivent
savoir que les règles qui régissent
le la sécurité routière sont de leur
avantage. Les plaques d'immatri-
culations permettent de repérer
les engins qui sont en infraction.
C'est d'ailleurs pourquoi ceux qui
placent de fausses plaques d'im-
matriculation sur leur moto ou
véhicules sont sévèrement sanc-
tionnés.

En ce qui concerne la période
que nous traversons, le virus est
encore au rendez-vous et les
accidents de la route se multi-

Citoyenneté :

Respecter le code de la
route c'est préserver

les vies humaines 

Suite à la page 7

Les routes devenues ‘’meurtières’’ en fin d’année
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ACTUALITÉ
Rencontre internationale au secours de l'apatride :

Les  acteurs du droit public, mobilisés pour  la construction d'une paix durable 

Citoyenneté :

Respecter le code de la
route c'est préserver

les vies humaines 
plient. On décèle déjà plusieurs
accidents mortels tous les jours.
Malgré les efforts des autorités
en charge de la sécurité et des
transports le monstre persiste et
donne beaucoup à faire aux
sapeurs-pompiers. Beaucoup se
demandent où l'on en est avec le
projet tant apprécié de
l'Association des Sapeurs-
Pompiers volontaires du Togo. Ce
projet qui nourrit de bonnes
intensions avait fait couler beau-
coup d'encre dans certains jour-
naux de la place. Qu'est ce qui
bloque le démarrage effectif des
activités de cette ONG ? Selon
certaines informations les
sapeurs-pompiers professionnels
manquent cruellement de maté-

riel de secours à commencer par
les ambulances.

Notre souhait est que les auto-
rités en charge des transports et
de la sécurité multiplient les
efforts en accompagnant surtout
la société civile qui se sent con
cernée et qui se donne le noble
devoir d'accompagner le gouver-
nement dans ses combats.

A l'endroit de nos compatrio-
tes, nous appelons à plus de vigi-
lance en ces périodes de fêtes en
évitant au maximum l'abus d'al-
cool et en limitant la vitesse sur
les routes. La vie et la santé de
tout un chacun de nous compte
pour la construction de notre
patrie.

Pierre 

Aujourd'hui la migration consti-
tue l'un des problèmes qui tou-
chent presque tous les continents.
Elle engendre les mouvements des
populations de par le monde et
entraine indéniablement des cas
d'apatridie.

L'apatridie est devenue au fil
du temps un fléau qui nécessite
l'intervention du droit. Pour trou-
ver une solution durable à ce pro-
blème et voir dans quelle mesure
ces personnes pourront être pro-
tégées, il a été organisé le 09
décembre à l'auditorium de l'ins-
titut Confucius de l'Université de
Lomé un colloque international
sur le droit au secours de l'apatri-
de. Placé sous le thème " le droit
au secours de l'apatride ", ce col-
loque a regroupé d'éminentes
personnalités en la matière. Il a
été ouvert par le président de
l'Université de Lomé.

Le phénomène d'apatridie
prend de nos jours des propor-
tions inquiétantes. Le constat fait
à travers le monde montre que

certaines personnes apatrides
sont souvent incapables de prou-
ver leur rattachement à un pays,
occasionnant ainsi leur exclusion
et l'incapacité de pouvoir bénéfi-
cier de certaines aides et avan-
tages.

De même, certaines couches de
populations autochtones, animées
par des sentiments de xénopho-
bie, s'en prennent souvent à ces
personnes qui sont incapables de
prouver leur lien avec leur pays
de résidence. Ce sont de tels dra-
mes que vivent environ dix
millions de personnes apatrides
dans le monde dont la sous-
région ouest-africaine abrite à
elle seule près d'un million de cas
selon les chiffres du Haut-commis-
sariat des Nations-Unies aux
Réfugiés. Ces nombres ne cessent
d'augmenter en raison de la per-
sistance des guerres, des conflits
et des crises de tout genre.

C'est face à ces constats que le
centre de droit public a jugé
opportun d'initier cette rencontre

internationale dont le but est de
prévenir de telles situations
conflictuelles afin de construire
une paix durable qui constitue le
soubassement de tout développe-
ment inclusif. Une initiative loua-
ble qui cadre bien avec les 17
nouveaux Objectifs de
Développement Durable (ODD)
adoptés par les Etats membres
des Nations Unies en septembre
dernier. C'est en ce sens que le

représentant résidant adjoint du
programme des Nations Unies
pour le développement M. Siaka
COULIBALI  n'a pas manqué d'ex-
primer ses vives félicitations au
centre de recherche de droit et
plus particulièrement à son direc-
teur pour tous les efforts qu'il ne
cesse de déployer pour la
recherche universitaire en géné-
ral et pour le travail abattu au
sein de l'institution en particulier.

Il a réitéré son engagement
ferme à œuvrer à leur côté de
pouvoir éradiquer ensemble le
problème de l'apatridie, un pro-
blème si chère à l'Organisation
des Nations Unies dans sa globa-
lité et qui exige toute une série
d'actions à tous les niveaux :
local, national, régional et inter-
national.

Kodjovi

La table d’honneur 

Dans le cadre des préparatifs
des fêtes de fin d'année, l'ambassa-
de de Chine et toute la communau-
té Chinoise vivant au Togo a fait
don de vivres et de non vivres à
l'agence de solidarité nationale. La
réception de ce don a eu lieu le 16
décembre dernier par Mme YENT-
CHARE  KOLANI Tchabinandi,
ministre de l'action sociale, de la
promotion de la femme et de l'al-
phabétisation. Ce geste s'inscrit
dans le cadre de la mise en œuvre
de la politique de protection socia-
le et celle de la promotion de l'en-
fance à travers le projet "
Opération Noël Solidaire- édition
2015 ".

Ce projet vise à garantir sur-
tout en ces périodes de fêtes de
fin d'année l'épanouissement
social, physique, psychologie et
culturel des orphelins, des enfants
issus des ménages très pauvres et
autres enfants vulnérables des
centres d'accueil des différentes
localités du pays. C'est ainsi qu'à
travers l'Agence de Solidarité
Nationale, le ministère de l'action
sociale, de la promotion de la
femme et de l'alphabétisation
compte distribuer dans le cadre
de ce projet des kits festifs au
moins à 6000 enfants démunis
dans les 36 préfectures du pays.
Débuté le 09 décembre par les
régions des plateaux et maritime,
1727 orphelins et autres enfants
déshérités ont déjà bénéficié de
ces kits festifs composés de
sachets de riz, de bouteilles d'hui-
le, de boîtes de tomates et de
jouets.

Cette opération de distribution
va se poursuivre le 24 décembre
avec les enfants des régions cen-
trales, kara et savane. Vu l'impact
de ce projet  sur la promotion du
bien-être des enfants et des
familles pauvres, l'ambassade de
chine et toute la communauté chi-
noise vivant au Togo n'ont pas

hésité à accompagner le gouver-
nement Togolais qui œuvre tou-
jours pour le bien être de tous les
enfants.

C'est ainsi que depuis 2011 ils
ont fait des dons financiers et
matériels dont le coût total s'élè-
ve à 21.033.600 FCFA soit
6.500.000 FCFA pour l'appui à
la scolarisation des enfants
démunis et 14.533.600 FCFA
pour l'accompagnement des
enfants et autres couches vulnéra-
bles.

Pour honorer son engagement,

la communauté Chinoise a, pour
cette année, apporté sa contribu-
tion pour soutenir de nouveau les
orphelins, et autres couches vulné-
rables.

Pour l'opération Noël Solidaire
de cette année, le coût  s'élève à
8.604.000 FCFA. Le ministre de
l'action sociale, de la promotion
de la femme et de l'alphabétisa-
tion a, lors de la cérémonie de
remise symbolique de ce don,
remercié les donateurs pour cet
accompagnement.

Kodjovi

Opération Noël Solidaire, édition 2015 :

La communauté chinoise au
chevet des enfants démunis

Remise symbolique de dons




